

Número suelto . . . 10 céntimos
Número atado . . . 20

Inscripción
En la isla, al mes . . . Ptas. 2'00
Resto de España . . . 3'00
Extranjero, al año . . . 60'00

MAHON JUEVES 28 AGOSTO 1930

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.

TEMAS ISLEÑOS

Hacia el progreso industrial de los pueblos

Hace pocos días que en estas páginas registramos la buena noticia de haber entrado de nuevo en actividad la industria de calzado de Ciudadela. Hoy nos place poder comunicar a los lectores que también en esta localidad se ha entrado en franco periodo de actividad industrial. Los obreros han reemprendido a toda marcha la producción, pues en las fábricas y talleres les proporcionan el trabajo necesario. Suponemos que en Alayor también habrán recibido pedidos y que por tanto los obreros de aquella ciudad no están faltos de trabajo. En general se ha comenzado la temporada de invierno.

Mas donde se nota mayor intensidad de trabajo y mayor satisfacción es en el vecino pueblo de Villacarlos, que debido a las industrias allí recientemente establecidas vive una época de florecimiento económico verdaderamente brillante y en alto grado satisfactorio. Villacarlos había carecido durante muchos años de industrias propias. La pesca era su más importante actividad, y son conocidos los insuperables obstáculos que para proporcionar cierto bien están oponiendo la industria pesquera.

Antiguamente acudieron las mujeres villacarlinas con las ibicencas allí establecidas y las de esta ciudad, a la fábrica de tejidos de Calafiguera. Aquella ocupación también tenía graves inconvenientes, entre los cuales sobresalieron el exceso de horas de trabajo y las deficiencias higiénicas.

Mejores son bajo estos puntos de vista las industrias que ahora dan actividad a aquellos vecinos. En Villacarlos las industrias de géneros de punto, elaboración de alpragatas y manufactura de bolsos de metal ocupa en buenas condiciones a toda la población obrera allí disponible, y escaseando aun operarios, desde San Luis acuden diariamente un buen grupo, trasladadas en un autobús.

Este grupo efectúa el aprendizaje para establecer luego en su pueblo una organización similar a la de Villacarlos. Celebramos con intensa satisfacción el mejoramiento industrial y económico que se observa en Villacarlos y tenemos singular interés en remarcarlo en su elogio, para que sea ejemplo estimulante para otros pueblos de la isla.

Fornells, por ejemplo, tiene acentuadísima los defectos que sufría Villacarlos. Sólo el mar, a veces propicio y en muchas temporadas ingrato y hasta cruel, es explotado por aquella población pesquera. Necesitado está el pueblo de Fornells de una organización industrial que le permita nuevas fuentes de ingresos que mejoren el nivel económico de su vecindario.

Antiguamente Fornells tenía el grave inconveniente de hallarse muy distante de esta ciudad; más bueno es tener en cuenta que actualmente ha sido vencido aquel obstáculo con el establecimiento del servicio de automóviles. Hoy con facilidad, rapidez y economía se puede transportar de Mahón a Fornells y viceversa todo cuanto sea necesario, habiendo conseguido por tanto asomarse hasta la vista de nuevos horizontes de progreso.

En equivalente caso que el pueblo de Fornells se hallan los de San Cristóbal, Mercadal y Ferrerías, cuyo vecindario debe tener en cuenta que ha llegado la ocasión y la necesidad de plantearse y resolver el problema del establecimiento en cada uno de aquellos pueblos de industrias que contribuyan a proporcionarles mayores medios de vida.

Miense en el ejemplo de Villacarlos. Despierten su actividad y procuren su mejoramiento económico, que de su propio esfuerzo se ha de derivar el premio del bienestar social que nosotros les deseamos.

PEDRO TALTAUULL

EL DEBER SE CUMPLE

La consulta de las listas electorales

(De «El Progreso», de Barcelona, de 24 del presente mes.)
El sentimiento del deber ciudadano ha despertado con una intensidad creditiva del estado de conciencia por que atraviesan el país.

Después de seis años de régimen dictatorial que exaltó en el silencio toda expresión de la voluntad de los españoles, burlada y ridículamente con un estudio ipse fide que sólo admitía el sí de aprobación para el Poder dictatorial, surge, al anuncio del llamado de las listas electorales, un interés por una actividad espiritual despertada por la cosa pública.

¿Qué quieren los ciudadanos españoles que los que si bien no sufre eclipse por voluntad de ellos imputables. De aquí que, apartados de la actividad de voluntad, abren de par en par los ojos a la atención y llenan por completo el vasto local para consultar las listas electorales expuestas.

Y una actividad interesante del elector no sólo en Barcelona; también se ha observado en Madrid, en Valencia, Sevilla,

Zaragoza y, en fin, en todas las capitales y demás poblaciones importantes.

Aquí, el número de inscripciones que en las oficinas oficiales abiertas por los Centros políticos ha superado a lo que se esperaba, ahora el de las reclamaciones por los que no figuran en las listas y aspiran con derecho al reconocimiento del voto, aumenta cada día copiosamente.

Este es la mejor prueba y la más elocuente demostración de que el país ha reaccionado virilmente contra la detentación de sus derechos, por tanto tiempo prolongada, y un feliz augurio de lo que habrá de ocurrir en el día, tal vez muy próximo, en que sea llamado a las urnas para hacer ostensible la demostración de su voluntad.

El interés de los futuros electores, que como dejamos dicho, se hace más patente día en día, es el mejor mentis a las vanidades y a las huecas afirmaciones de la Dictadura, que con una presunción ridícula y despreciable se proclamaba en todo momento representante de la opinión española, asegurando eficazmente que el pensar y el sentir del pueblo estaban con los que sin derecho ni justicia ocupaban el Poder.

No; no es posible que ningún pueblo, si no ha perdido su dignidad política, preste jamás su conformidad y asentimiento a quienes, sin respeto alguno a la voluntad colectiva y a las legítimas aspiraciones de la nación, han ya ensalzado el Poder y desde él, sin más

apoyo ni más título que la fuerza, consintiendo el atropello, la dilapidación y el atropello en norma física de gobierno.

El país, con plena conciencia de su personalidad, se apresta a formular su más clara y rotunda condenación de los hechos pasados y a demostrar que jamás podrá sentirse representado en quienes hicieron patente el desprecio de su voluntad.

Las actividades presente y todos los indicios que con ellas se relacionan hacen esperar fundadamente que el pulso de España valdrá a latir con fuerza en los momentos decisivos, que serán precuros de lo que todos anhelamos para que al fin encuentre el país el camino de su salvación.

Ayuntamiento de San Luis

PROGRAMA

definitivo de las fiestas cívico-religiosas que se celebrarán en este pueblo en honor de su Santo Titular, los días 30 y 31 del corriente y primero de septiembre, ambos inclusive.

Sábado día 30

A las cuatro de la tarde.—Inauguración de las fiestas con disparo de morteretes, repique de campanas, pasa-calle por la renombrada banda militar del Regimiento de Infantería de Mahón número 65, que tan acertada y dignamente dirige su renombrado maestro don Federico Delgado Rey.

Salida del Fabiolé para reunir la cabalgata que recorrerá las calles de esta localidad. La ya referida banda militar en el Plá de Se Creu ejecutará las más bonitas y alegres piezas de su extensísimo repertorio.

A las seis.—Solemnidades completas en la iglesia parroquial de este pueblo, a las que asistirán las autoridades y una Comisión del Ayuntamiento, acompañadas de los Mayordomos de dicha cabalgata.

Terminadas las completas volverá a reunirse la cabalgata, procediéndose seguidamente a la celebración del divertido y alegre «carrageo», tocándose en el Plá de Se Creu por la banda militar el típico y entrepídisimo «ja leo». Terminado éste, seguirá dicha banda en el mismo Plá de Se Creu tocando hasta las ocho de la noche, las más bellas y hermosas piezas de su repertorio, terminando dicho acto con iluminación general.

A las nueve.—Empezará el baile público en el Plá de Se Creu, amenizado por una música, como de costumbre en años anteriores, cuyo baile durará hasta la madrugada del domingo.

Domingo día 31

A las ocho de la mañana.—Disparo por todas las calles de esta localidad tocada por la referida banda militar.

A las ocho y media.—Salida de la cabalgata que recorrerá todas las calles de este pueblo.

A las nueve.—Reparto de bonos a los pobres que sostiene la Beneficencia Municipal de este Ayuntamiento.

A las nueve y media.—Solemnidad Misa Mayor en la parroquial iglesia de este pueblo con asistencia de las Autoridades, Ayuntamiento y Mayordomos. Dicha misa será cantada a toda orquesta y también tomará parte en ella la banda militar dirigida por el experto músico mayor don Federico Delgado Rey, que tocará las piezas más armoniosas que se acostumbra en tales actos. Concluirá en dicha misa la Cátedra del renombrado Reverendo licenciado don Juan Gutiérrez Pons, Presidente; terminado dicho religioso acto con el «Himno San Luisense», tocado por la banda militar. A la salida de dicho acto, habrá una gran suelta de palomas mensajeras (por lo menos un millar), tocando la banda y repartidos por los celéxes el «cagu-enrés».

Habrán dos premios para las palomas: Premio 1.º A la paloma que llegue primero a su palomar de Mahón, consistente en un par de pichones mensajeros. Regalo del señor Alcalde de este pueblo.

Premio 2.º Dos pichones a la paloma que llegue la segunda y tercera anillo de nido del año en curso.

A las once.—Refresco en las Casas Consistoriales a las autoridades e invitados y concierto por la banda militar en el Plá de Se Creu, que durará hasta las doce y media de la una, finalizando dicho espectáculo con el «Himno San Luisense».

A las tres de la tarde.—Salida de la cabalgata para recoger los premios.

A las cuatro de la tarde.—Carreras pedestres para hombres, adjudicándose al vencedor un premio de seis pesetas; siguien-do después las carreras de caballerías, adjudicándose los siguientes premios:

- Barros . . . 7'00 Ptas.
- Miños . . . 10'00 »
- Poisros . . . 12'00 »
- Caballos . . . 15'00 »

Lletres a un mahonés

A mesura que m'hos atracam a la Mare de Deu de Gracia, sa caló enguany es mes intensa.

Abans de San Jaume es temps no havia estat gaire segur i no pasava setmana que no fes una ventada o qualque pleguda. Es olat dins les cras es va banyar. Sa palla ha sortit dolenta i com que n'hi havia molta la venen molt baratu. D'aquesta ventatge s'en aprofitará qualqu'un que quan s'enfada i no te raó insulta i pegue coses.

Es diari conservador la setmana pasada esteia furios. Te po d'un mal final d'any i defensa sa païsa contre tots els vents.

Per els poblets van celebrant les festes amb tota alegría.

San Llorenç, San Bartomeu i San Cayetano varen tenir balls i coques. Aquets dies pasten a San Lluís, disposats a convidar a tots els parents i amics

que vulguen visitar-los i participar amb les seves alegrías.

Després noltrus ferem ses festes de Gracia. Tindrem balls, corregudes, colcada, focs artificials i altres distraccions demunt les aigós des port, ni menos ni mes, que molts d'anys germanets d'aquet.

Ara hi torna haver feina de sabater i sembla que tindrem una bona temporada.

D'eleccions no t'en puc parlar. Si intentás fer-ne qualque referencia, tot s'acabaria amb un gasto mes de llapis vermell i, després de tot, tu te quedarías en blanc.

Ja pots mirar si arregles les coses per poder venir a fer uns quants dies de festa a Mahó. Aquí t'espera per convidar-te es teu

CONFRARE.

Se está preparando una carrera extraordinaria de matos con un premio de 50 pesetas.

Debido al interés que se tiene este año por las carreras de caballos y teniendo conocimiento que se estaba preparando el hermoso caballo de «Son Ametller» para luchar con los famosos caballos que vienen tomando parte este año en las últimas carreras, se efectuará una carrera extraordinaria, adjudicándose al vencedor un premio de cien pesetas y «veinticinco pesetas de accesit». Para dicho fin se ha nombrado una comisión presidida por el señor Veterinario, y únicamente se permitirá tomar parte en la carrera a los caballos que a juicio de dicha comisión sean merecedores de tomar parte en la misma y la hayan tomado en las primeras.

Se celebrará una carrera por los caballeros de los «celéxes» en la que se disputará una carrera de plaza, valorada con quince pesetas, con cuya carrera se dará principio a las demás de las caballerías.

Terminadas las carreras se empezará el baile público en el Plá de Se Creu, amenizado por una banda de música.

A las siete.—Refresco en las Casas Consistoriales a cargo del «calxé señó», asistiendo a dicho refresco todos los demás «calxés» e invitados por el mismo.

A las nueve y media de la noche.—Baile público en el Plá de Se Creu por la misma banda de música de la tarde.

A las diez y media.—Disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales compuesto de diez partes, terminando con una gran traca.

Lunes día 1 de septiembre

A las cuatro de la tarde.—Juegos infantiles.

A las cuatro y media.—Baile público en el Plá de Se Creu.

San Luis 25 agosto de 1930.—El Alcalde, Juan Sintes.

NOTAS: Para tomar parte en las carreras deberán suscribirse las caballerías en esta Alcaldía hasta las doce del día treinta y no se admitirá la salida a ninguna que a juicio del señor Veterinario no reúnan las debidas condiciones.

Caso de presentarse un excesivo número de caballerías para tomar parte en las carreras y dadas las dimensiones del curso no puedan efectuarse con la libertad debida, quedará sometido a juicio de la Comisión resolver sobre el particular.

No podrán los jinetes usar látigo que exceda de sesenta centímetros.

Todo jinete que cierre el paso a los demás como se dice «tancá», incurrirá en la multa de cinco a quince pesetas.

Todas las incidencias que ocurran sobre las carreras serán resueltas de momento por el encargado de dar el «sus» y de acuerdo en su caso con los «judicados» que estén a la «meta nombrados por dicho encargado.

No se permitirá más que tres salidas en falso y si no hay igualdad en dichas salidas se dará el «sus parado», como vulgarmente se llama a «carche».

Durante dichas carreras queda terminantemente prohibido tener sillas u otros objetos que puedan estorbar encima de la seara, como también permanecer el público en medio de la calle.

Se prohíbe la circulación de vehículos por la calle de San Luis los días 30 y 31 del corriente, desde las dos de la tarde del día 30 hasta las doce de la noche del día 31.

Los días 30 y 31 los autos y coches que se dediquen a transporte de pasajeros, tendrán su punto de parada en la plaza Nueva y se dirigirán a dicha plaza a su llegada procedente de Mahón por la calle Diagonal colocándose

se por el turno correspondiente, saliendo unos y otros por la calle del Duque de Orión para dirigirse a la ciudad de Mahón. Los autos y coches particulares podrán retirarse en el extremo de la calle de Alemán.

Los taxis se colocarán en la plaza Nueva, a lado Este, sin impedimento alguno a los autos y coches que se dediquen al tráfico de pasajeros.

Todos los contraventores a estas disposiciones incurrirán en multas de cinco a quince pesetas sin perjuicio de las responsabilidades a que haya lugar.

San Luis 25 de agosto de 1930.—El Alcalde, Juan Sintes.

RUN-RUN

I A ESOS!

(De «El Liberal» de Madrid de 20 del presente mes.)

Durante la guerra había en España un núcleo bastante importante de ciudadanos parifarios de la neutralidad, que se inclinaban del lado de la germanofilia porque sabían que con Alemania no habíamos de ir nunca a la lucha.

Claro es que los partidarios de la neutralidad aprovechaban la ocasión de que estuviese su país tan bien colocado para deshacer nuestros campos y agotar nuestras industrias en una exportación tan fecunda como indolorosa.

Así fueron haciéndose los nuevos ricos mientras su optimismo mercantil les dictaba sermones dedicados al pueblo y artículos esfueltados de la paz y de la serenidad en los periódicos de orden.

Los mismos, sobre poco más o menos, que jugaban con las divisas en los días nefastos de las pérdidas de las colonias, al paso que llamaban antipatriotas a los que veían la revisión de las tradiciones españolas.

Su patriotismo es un embuste. Necesitan que la gente tome café agramente y llenes las pizcas de toros y las playas de moda para que ellos puedan seguir especulando.

«Queremos estar mejor que ningún país del mundo!» Este es el grito. Mas para eso lo primero que hace falta es arrojar de España a esa legión de barateros y echar abajo el viejo escenario que les cobija.

Porque malo es el derrotismo; pero lo contrario es muchísimo peor a veces. Y hoy los enemigos de España van disfrazados con túnicas de colores nacionales. Dentro de cada una de esas túnicas hay un traidor.

Los republicanos se aperceben para la lucha

Sevilla 21.—Una Comisión del partido republicano ha visitado al gobernador interino con objeto de pedirlo autorización para celebrar actos de propaganda en varios pueblos.

El gobernador ha concedido la autorización que se le pedía, condicionándola de manera que no puedan celebrarse estos actos más que en locales cerrados y si a ello no se opone cualquier otra causa de índole especial.

Santiago 21.—Se ha celebrado una reunión en el Centro republicano, acordándose nombrar Comisiones para que inspeccionen las listas electorales. También se acordó intensificar la labor cultural y la de propaganda en el distrito, fundando un periódico portavoz de las ideas democráticas.

¡NOSOTROS!

SEMANARIO POLITICO DE IZQUIERDA
Interesante y batalladora publicación que cuenta con firmas muy conocidas y que ha logrado, en los pocos meses que lleva de vida, un éxito sin precedentes.
Precio del ejemplar . . . 30 CENTIMOS
Se vende en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Crónica local y general

Señor Ministro de la Gobernación :

Por boca autorizada del Gobierno se ha dicho que se permitirán los actos políticos en los locales cerrados y así lo vemos confirmado en algunas regiones españolas donde se celebran conferencias y asambleas, al parecer sin limitación, puesto que en una misma capital vemos anunciadas casi diariamente conferencias de carácter político.

Con frecuencia hubimos de envidiar hasta hoy a muchas ciudades de la península que nos han llevado preferencia en la obtención de ventajas de propaganda y organización. Tales ventajas persisten hoy, pues atendiendo a las promesas del Gobierno hubimos de solicitar autorización para celebrar en cada una de las poblaciones de la isla una asamblea para la reorganización de los comités republicanos, que no han sido reelegidos hace ya más de ocho años, y no pueden considerarse, por lo tanto, debidamente autorizados.

Como preparación de las Asambleas pedíamos también autorización para que fueran precedidas de una conferencia con algunos días de anticipación. De todo ello solamente nos ha sido concedida la celebración de uno de dichos actos en Mahón, todo en una misma sesión, autorizando sin embargo la asistencia de comisiones poco numerosas de los otros pueblos. Hemos de hacer constar que eso sólo no es suficiente para nuestra organización democrática, pues la concepción del Gobierno permitirá la reorganización del Comité de esta ciudad, pero continuará como antes los Comités del resto de la isla, sin poder tomar acuerdos definitivos en lo que respecta a las elecciones que anuncia el Gobierno, cuando nuestros deseos son desenvolernos dentro de la máxima legalidad, obteniendo una organización que al par que esté de acuerdo con las leyes de la nación, cumpla con las normas de una democracia consciente y bien orientada.

El partido republicano menorquín no ha dado nunca ningún motivo que justifique un trato de extremado rigor. Somos adversarios del régimen establecido hoy en España y pugnamos por lograr otro régimen que consideramos mejor ; pero deseamos realzar nuestros trabajos y nuestras propiagandas con toda lealtad. No solicitamos limosnas ni favor ; solamente es nuestra aspiración gozar de las mismas ventajas que se gozan en otras regiones del territorio nacional.

No podemos en modo ninguno estar satisfechos los republicanos menorquines del trato que hemos merecido hasta hoy del actual Gobierno ni llegamos a comprender por qué se ponen tantas trabas a nuestra organización. Sin embargo, nosotros preferimos pensar que no han llegado a dar se cuenta en las alturas de la importancia que tiene desde hace muchos años el partido republicano de Menorca y de como ha colaborado siempre en toda labor patriótica.

Fiados en las protestas hechas por el Gobierno de que aceptaría todas

tas quejas y críticas que fueran razonadas estampamos los precedentes párrafos.

No necesita el partido republicano menorquín una propaganda y acción constante para mantenerse compacto y entusiasta ; pero desea dar a su organización la fuerza legal y la autoridad moral a sus organismos.

Esto es todo. Con las restricciones del Gobierno se hace imposible cumplir tales deseos tan sensatos como racionales.

Repasad el Censo

Según el anuncio publicado en estas páginas las listas provisionales de los electores de este término municipal, están fijadas a disposición del público en el local de la Junta municipal del Censo, calle Alonso III número 35, a fin de que los electores puedan repasarlas comprobando si fueron incluidos en ellas a fin de comunicar las reclamaciones que se estimen oportunas.

Todos tenemos el deber de revisar el censo electoral en defensa del derecho político de elector que como ciudadanos debemos estimar, cuidar y ejercer. Recomendamos, pues, a nuestros electores que procuren enterarse si han sido incluidos en las listas del censo, a fin de producir la reclamación pertinente en caso necesario.

La Oficina Electoral del Comité Republicano, ruega con el mayor interés a sus correligionarios de esta ciudad, que no figuren inscritos en el Censo provisional, expuesto en el Juzgado Municipal, entreguen en la Redacción de este diario, o en la Casa del Pueblo, los datos necesarios, a fin de que, por esta Oficina, pueda gestionarse la inclusión.

Dichos datos son: Nombre y apellidos—Domicilio completo—Fecha y nacimiento—Edad y oficio u ocupación.

Friste noticia

Estos días se ha recibido en esta ciudad la penosísima noticia de la muerte, en Africa, del joven Santiago Pons Ballot, que prestaba en aquellas ingratas tierras el servicio militar.

Esta nueva fué transmitida oficialmente a sus padres a los cuales produjo dolorosísima sorpresa.

El finado era muy conocido y estimado en esta ciudad, donde numerosos amistades tenían en gran aprecio su cordial trato. Había ejercido el deporte del fútbol en las filas del equipo local Unión Sportiva, jugando también algunas veces en el equipo militar que presentaba el regimiento de Infantería destinado en esta plaza.

A sus padres don Jaime Pons y doña Mariana Ballot y a los hermanos del finado Miguel y Pedro, y demás parientes hacemos presente el testimonio de nuestra sentida condolencia.

Piraguas

Vista la gran aceptación que ha merecido la que se regaló a esta Liga Marítima, se hace saber al público en general, que de momento hay en Barcelona tres ejemplares idénticos disponibles. Precio muelle Mahón: pesetas 225 ejemplar. Las personas a quienes interesa su adquisición, pueden dirigirse al despacho de la calle de la Infanta número 24 y el sábado se les entregará la piragua.

Las fiestas de San Luis

Estos días publicamos el programa de las fiestas de San Luis, programa ameno, extenso y variado como puzda y los lectores.

Les damos sobre él la atención porque en Mahón como en Menorca toda interesan grandemente y ello es tradicional las fiestas de la villa blanca, risueña y alegre, rodeada de pintarescos caseríos y lindas huertas y vergeles.

Un remedio contra el calor

De «El Mercantil Valenciano».

Se trata de un remedio extraño, parodójico, quizá raro, empleado corrientemente en el Japón, en el país en el que se padecen durante el verano muy altas temperaturas.

Cuando un japonés vuelve de un paseo en las horas torridas, entra en casa y se sienta con el rostro encendido, chorreando de sudor, su mujer marcha discretamente a la cocina. Hace hervir agua, y mete en ella una servilleta que refuerce luego para dejarla ligeramente húmeda. Vuélvete inmediatamente y la coloca sobre la frente de su marido, cuyo contacto debe sin embargo serle desagradable, por más que la compresa arda materialmente. Esa revisión produce casi inmediatamente en todo el organismo una impresión de frescura relativa que no cabe imaginar, y el método es tan sencillo que nadie creemos deje de ensayarlo cuando llegue el caso.»

Información militar

Servicio de la plaza para hoy:

Perada. Regimiento Infantería de Mahón número 65.

Jefe de Día. Teniente Coronel de Infantería don Alfonso Ussetel.

Imaginario. Teniente Coronel de Artillería don José Llanas.

Hospital y Provisiones. 6.º Capitán de Infantería.

Vigilancia. 17.º Oficial de Infantería.

Servicio en Villa-Carlos.

Vigilancia. 1.º Oficial de Artillería.

Imaginario. 2.º Oficial de Artillería.

Nota comercial

Exportación.—El vapor correo ha traido hoy de Barcelona 59 toneladas de carga general, compuesta de 525 tablones madera para construcción, 39 cajas con jabón común, 15 con chocolate, 5 bocoyes con vino común, 8 barriles con aceite de oliva, 25 con cerveza, 145 sacos con avena, 140 con cemento, 195 con harina de trigo, 57 con garbanzos, aceite lubricante, licores, tejidos, paquería, café tostado y crudo y otras mercancías.

De viaje

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor correo «Jaime II» cincuenta y un pasajeros, entre ellos los propietarios don Miguel Hernández Marcos y don Francisco Vida, Sintas y su señora, el armador naviero don Francisco Argumés Ferrer y su señora, el contramaestre de la armada don Eusebio Foster Velasco y familia, y don Faustino Sintes Olives.

Nacimiento

Con el nombre de Nicolás ha sido registrado el nacimiento de un niño hijo de don Nicolás Cuenca y doña Francisca Garrido, a quienes felicitamos.

Domicilio: Calle Santa Rosa 17.

NUESTROS MERCADOS

Pescado reunido hoy en la plaza:

De Fornells	99 Kg.
De Cindeleia	60 »
De Villa-Carlos	20 »
De Mahón	255 »
Total.	414 »

En Fornells esta madrugada se ha obtenido una pesca extraordinaria por el tamaño y calidad de las piezas recogidas.

El patrón Marif Sans pescó dos «llamanlus» de un tamaño muy grande, pesando diez kilogramos cada uno.

El «llamanlu» es un crustáceo parecido a la langosta, mas su peso de a 10 kilogramos cada pieza es verdaderamente excepcional.

Unos jóvenes que se hallaban en aquel pueblecito pesquero adquirieron uno de los «llamanlus» que les sirvió para celebrar una buena collation.

Novelas de misterio y aventuras detectivescas

que pueden adquirirse en la Tipografía Mahonesa

Edgar Wallace.—Rey en la sombra	5'00
Edgar Wallace.—El cofrecito de doble fondo	5'00
Milward Kennedy.—Un muerto en el umbral	5'00
Robert S. Casey.—El secretario de Hardy Sireot	5'00
Frank Haller.—Vida y hazas del señor Colón	5'00
George Linnell.—El asesinado del Faerie Medbury	5'00
Victor Hone.—Los piratas del Whitey	5'00

Noticias marítimas

Vapores correos

Esta mañana a las seis, ha llegado el vapor «Jaime II», procedente de Barcelona, con el pasaje, la bodega y carga. Capitán don José Caldés Clar.

Saldrá esta tarde, a las seis, para Barcelona.

—Mañana debe llegar el vapor correo procedente de Valencia, Ibiza y Palma.

Veiero

El pailebot a motor «Júpiter», atracó ayer tarde al muelle frente a la fábrica de gas, para desembarcar allí una partida de ladrillos refractarios.

Terminada la descarga esperará órdenes hasta mañana.

La gasolinera «I-6»

Anoche zarpó para Palma la gasolinera «I-6», al mando del capitán de corbeta señor Montojo.

El vapor «Monte-Toro»

Este buque entró en dique para limpiar fondos y proceder a un reconocimiento técnico.

Salvo contra orden se dice que pasado mañana vendrá el «Delphin» en su lugar.

Nuestro sentido pésame

Por mediación de los familiares supimos estos días la noticia desconsoladora del fallecimiento repentino del que fué socio y jugador del primer equipo de la «Unión Sportiva», Santiago Pons Ballot. Q. E. P. D.

La impresión causada entre los elementos de esta entidad, fué dolorosísima. Nadie se peraba que en la flor de su edad, el que fué bravo defensor de la «Unión» y uno de sus destacados jugadores, rindiera su tributo a la Muerte. El fallecimiento tuvo lugar en La rache, en donde el finado estaba de guarnición como cabo de Infantería del Regimiento San Fernando número 11.

Al asociarnos, pues, al dolor experimentado por su dignísima familia en estos críticos momentos de duelo y tristeza, deseámoste conformidad y paz en vuestros corazones y un tributo de admiración y cariño a un inolvidable jugador.

Ayer ondeó la bandera a media asta cubierta por el negro crepón revelador de la desgracia irreparable y andará hoy también.

La Sociedad LIN ON SPORTIVA

PERDIDA de unos lentes en un estuche de celuloide, imitación piel. Se gratificará su devolución en la imprenta de este diario, o en el Hotel Bustamante.

El Patronato para la protección de animales y plantas abre un nuevo concurso

El Patronato central para la protección de animales y plantas ha organizado un concurso entre periodistas españoles, con adjudicación a los meses siguientes:

Primero. Los trabajos que se presenten a este concurso han de ser originales y deberán entregarse en el ministerio de la Gobernación antes de las dos de la tarde del día 3 de noviembre de 1950.

Segundo. Dichos trabajos, se hayan publicados con o sin firma, se remitirán, bajo sobre dirigido al secretario del Patronato central para la protección de animales y plantas (ministerio de la Gobernación). En el ángulo superior izquierdo se escribirá: «Concurso de periodistas» y el tema del trabajo. Este se recortará y pegará en hojas de papel, en las que se escribirá un lema, pero segregado del texto el título del periódico donde se haya publicado y el nombre de su autor.

En plica cerrada, que ostentará el mismo lema del trabajo original, se indicará el título y población donde se edita el periódico, fecha de su publicación y el nombre y dirección del autor.

Si el trabajo presentado al concurso se hubiese publicado sin firma, será necesario que el director del periódico acredite la personalidad del autor.

Tercero. Este concurso no podrá declararse desierto ni dividirse los premios adjudicados, que se adjudicarán según el mérito relativo. Ningún concursante podrá obtener más de un premio.

Cuarto. No se darán a conocer los nombres de los señores que compongan el jurado calificador hasta después que se haya pronunciado el fallo. Los periodistas que soliciten una recomendación de cualquiera de los miembros del Patronato central quedarán excluidos del concurso.

Quinto. Se concederán un primer premio de 500 pesetas, un segundo premio de 200 y un tercero de 200 a los autores de los mejores artículos, crónicas o poesías que se hayan publicado en cualquier periódico de España, sus posesiones o protectorados desde 1 de enero a 31 de octubre de 1950, escritos en castellano y estimando la protección a los animales y a las plantas.

Sexto. Los trabajos no deberán tener más de 1.250 palabras y su mérito no ha de ser exclusivamente de perfección literaria, sino habida cuenta, además, de la belleza de una identidad protectora, de acuerdo con la ética más exquisita y los sentimientos de civismo, cultura y educación que persigue este Patronato.

Séptimo. La entidad organizadora, dado el desinterés de su propaganda, se reserva el derecho de reproducir los trabajos admitidos y premiados en este concurso.

GANGA UNA MAQUINA DE COSER y una máquina propia para aparadora se vendría en buenas condiciones. Informes en esta imprenta.

TEATRO DE VERANO

Grandes funciones de Zarzuela

Por la Compañía que dirige CARLOS BERAZA

Tiple cómica: Señorita PASTOR. Tenores cómicos: GADEA y BERNALDEZ

HOY JUEVES DIA 28. A las 9 y 3¼ Función extraordinaria Beneficio de las notables tiples señora Pastor y señorita Portillo

EL SEÑOR JOAQUIN

1.º La zarzuela en 1 acto y 5 cuadros

2.º Estreno del diálogo YO QUIERO SER SOLDADO

3.º La zarzuela en 1 acto YA SOMOS TRES

PRECIOS: Sit as 1'00. Butaca general 0'50.

El Salón Victoria presentará próximamente:

Espectáculo 100 por 100 sonoro, hablado, cantado y hablado

La AMERICAN ORCHESTRINA de Mahón obtiene su mayor triunfo con los bailes de RIO RITA.

HOTEL BUSTAMANTE MAHON

MENU PARA HOY

Entremeses variados	Caneloni	Huevos con jamón	Langosta salsa verde.	Ternera empanada.
---------------------	----------	------------------	-----------------------	-------------------

Postres variados Mantecado de painilla

MENU PARA MAÑANA

Entremeses variados	Arroz a la mallorina	Croquetas de gallina	Pescado a la valenciana	Ternera mechada
---------------------	----------------------	----------------------	-------------------------	-----------------

Postres variados

Precio del camerío	25
Ticket 10 comidas clase superior	55
» 10 » especial	150
» 10 » especial (superior)	110
» 10 » (superior)	15

Paseo completo, por día (tarif superior).

TEATRO PRINCIPAL

SABADO GRAN BAILE 10 noche

por la Orquesta del Principal

Señoras gratis. Pistas y principales 2'00 Sg. 1'00 Entrada 0'70.

La Orquesta tocará los bailes de la cinta RIO RITA

DOMINGO Dioses Vanos

La preciosa película

por la gentil artista Renée Adorée

Dos sesiones con el quinteto Baltrán

7 tarde.—Pistas y principales 2'50. Segundos 1'50. Butaca 0'65. Entrada 0'40. 9'45 noche. 1'50. 1'00. 0'50.

CASINO DEL CONSEY

SABADO DIA 29 DE AGOSTO. A las 9 1/2 Butaca 40. General 50

PROGRAMA EXTRAORDINARIO Y POPULAR.—ESTRENO de la gran cinta del Oeste

Tom y su cuadrilla

Por los popularísimos cow boys TOM TYLER y CHISPITA, POSTINERO y FLECHA.

ESTRENO SENSACIONAL del grandioso drama de aventuras llenas de interés:

El poder de la inocencia

Domingo a las 4. TOM Y SU CUADRILLA. INFANTIL. Bat. 30. Niños 20.

Domingo a las 6 1/2 y 9 1/2: EL PODER DE LA NOCENCIA. Precios del sábado.

Después de la última sesión: **GRAN BAILE** por DERNIER CRI ORCHESTR.

REPRESENTANTES

Preciso en pueblos y capitales para artículos gran venta y comisión compatible con cualquier empleo. West - Apartado 748 - Barcelona.

EL CARBON MAS BARATO C O K Poder calorífico 7.500 calorías kg. Combustible ideal para cocinas económicas, por su gran duración. Encargos en las oficinas de la Sociedad General de Alumbrado. Plaza España 30, y en la fábrica del GAS.

¡SENSACIONAL!

Por pesetas 8'20 y una fotografía puede Vd. tener un hermoso espejo de bolsillo y redondo tamaño 5 por 5 biselado y al dorso la imagen en FOTO ESMALTE en colores inalterables y de duración perpetua. En el modelo de espejo ovalado tamaño 5/7 cm. pesetas 10'40. La fotografía se devuelve intacta y al propio tiempo se acompañan folletos ilustrados y notas de precios de los otros artículos que con el mismo procedimiento se fabrican. Dichos trabajos se mandan a los 15 días de recibido el encargo. Su importe debe remitirse en sellos de correo o giro postal a Wets. Apartado 748 - Barcelona. Se desean agentes para su venta por cuenta propia.

Un episodio dramático

Enloquece en funciones de mando

Barcelona 26.—Durante la tarde y la noche de ayer, circularon rumores con motivo de los hechos producidos en el cuartel del Buen Suceso. Los detalles son los siguientes: Todos los mañanas acostumbra salir del cuartel del Buen Suceso una compañía de soldados sin armas con dirección a la playa para bañarse, y ayer, como es costumbre, iba a su cuidado un sargento. Los muchachos llevaban el equipo de ropa para el baño. Terminado éste los soldados se disponían a regresar al cuartel, pero el sargento, apellidado Cortés, les ordenó formar y que le siguieran, llevándose así hasta el final de la barrida de San Andrés. Un cabo se adelantó y preguntó: —¿Puede decirnos dónde vamos? —A un jefe no se le interpela—replicó—. Regrese al cuartel arreariado. Y le dio dinero para que tomase el tranvía. Este detalle dejó a la compañía más sorprendida todavía. El sargento les hizo detenerse en el fiadero de Montcada y les dijo: «Compañeros, me han privado del amor de una mujer que está guardada entre bayonetas. Es preciso que la libertemos. Cuenta con elementos y dinero para ello.» Esto reveló a los soldados que se trataba de una especie de enajenación mental. Seguidamente el sargento trató de tomar el autobús de Atrazanas para que lo condujera con los soldados a Montcada, donde decía que en novia estaba prisionera. Quedó que los viejeros descendieran del vehículo, pero estos se convencieron de que mejor era volver a la capital y tomar allí un automóvil directo. Un corista logró escapar y comunicó al cuartel por teléfono lo ocurrido. Salieron oficiales, encontrándose a la compañía de regreso en mitad del camino. Al llegar las fuerzas al cuartel, el oficial de guardia llamó al sargento Cortés para darle un parte y el sargento dijo: —He proporcionado a las tropas un paseo militar. —¿No sabe que esas siribaciones sólo las tiene el coronel? —Yo también soy coronel, y por eso lo he hecho. —¿Cómo que es usted coronel? —Desde luego, y en la guerra tenemos la misión de orientar a las tropas. El oficial no quiso insistir y le hizo ver la responsabilidad que había contraído, indicándole que pasase a la prevención hasta que fuese informado el coronel. Al pasar ante una ventena el sargento que no arrojarse por ella, pero lo sujetaron sus compañeros. Pasó el sargento a la prevención y a los pocos momentos se oyó una detonación. Acudieron el oficial de guardia y varios soldados, encontrando en el suelo, bañado en sangre, el cuerpo del sargento. Se había hecho un disparo en el pecho que le produjo la muerte a los pocos minutos. El suceso impresionó vivamente. Hace cosa de un año el sargento Cortés estuvo el jefe de una casa de huéspedes, donde entabló relaciones con la hija de la patrona. Los padres de la muchacha, al ver los avances de estas relaciones, lo invitaron a casar con ella, pero él se negó, alegando varias razones. La novia, al conocer la respuesta se escapó, y nada se supo ya de ella. Se cree que esto fue causa de la perturbación del desgraciado sargento.

Servicio Telegráfico

de LA VOZ DE MENORCA

España al día

Noticias y sucesos

Huracán en Madrid

En el día de hoy en Madrid el calor ha sido verdaderamente sofocante y ha superado al que los madrileños vienen soportando desde el domingo. Al sol llegó a marcar el termómetro cerca de los 50 grados. A las siete y media de la tarde se desentendó sobre la capital un tiempo huracanado que en distintos puntos de Madrid derribó árboles y chimeneas. En los barrios extremos rodaron por el efecto del ciclón los veladores y sillas de las terrazas de los bares. Una densa neblina envolvió a los transeúntes, haciendo difícilísima la circulación. Las mujeres, por los remolinos de aire, vestíanse consistentemente en trance difícil. El ciclón no ha servido para que refrescase la temperatura, pues, por el contrario, el calor ha aumentado y en las casas se hace insostenible la permanencia, porque las ventanas de los balcones tuvieron que ser cerradas para evitar que cayesen hechos añicos los cristales por el ventarrón, durante las dos horas y pico que duró el ciclón. Los parques de bomberos de Madrid tuvieron que salir a prestar servicios. Uno acudió al paseo de la Florida, donde un corpulento árbol derribado por el huracán había interceptado la circulación por la carretera de La Coruña. Otro árbol cayó en la calle de Alcalá, frente a la iglesia de las Calatravas, originando un embotellamiento de automóviles y trenvías por ser la hora de mayor circulación. También acudieron los bomberos y retiraron otro árbol en la calle de Alfonso XI. Otro de los parques tuvo que acudir a la Casa de Campo, donde, por efecto del viento, un pequeño incendio declarado en un pedruzco de monte amenazaba extenderse a toda la posesión real, avivado por el fuerte viento reinante. Los bomberos, después de tres horas de grandes trabajos, lograron atajar las llamas, que en algunos momentos alcanzaron gran altura. Asimismo acudió el servicio de incendios a un matadero para extinguir un incendio originado al avivar el viento un montón de basuras que habían prendido los operarios del estaqueamiento. Por último fueron a la calle de doña Berengela y apagaron un fuego declarado en una casa a consecuencia de haber hecho contacto dos cables de conducción eléctrica por efecto del aire. No se tienen noticias de haber ocurrido desgracias personales. Del ejército Madrid.—El «Diario Oficial» del Ministerio del Ejército dispone que mientras llega el momento de que se declare reglamentario en el ejército el casco de acero se suprima la actual boina. También se suprime la guerrera de lana y las bandes de las polainas, de algodón kaki, restableciéndose el pantalón polaino para las fuerzas de a pie. El sombrero de algodón actual sólo se usará para las fuerzas de África, suprimiéndose en la Península. El uniforme de gela seguirá establecido

para las guardaciones de Madrid, Barcelona y Sevilla con las mismas prendas, salvo en los que se suprime cuando se declare reglamentario el casco de acero, actualmente en ensayo. Este casco servirá de cubrecabeza para la campaña y maniobras y servicios de guarnición. Se declara reglamentaria la gorra de plato en la forma que se indica y se declara obsoleto el uso de esta la incorporación de los reclutas al uso del cinturón. También publica las aclaraciones al Reglamento de reclutamiento. Se dispone que el número de cuotas de infantería, caballería y artillería será del 40 por ciento de las plantillas, de los regimientos y el diez por ciento para las demás. La elección de cuerpo la harán los reclutas sus padres o tutores, en instancia dirigida al jefe del cuerpo hasta el 30 de octubre. Los cuotes que no puedan ser admitidos por exceso del número fijado en la plantilla serán invitados a hacer una nueva instancia en la segunda quincena de octubre, fijando en ella el arma en que quieran servir. Los reclutas ya destinados que al incorporarse presenten el diploma de tirador de segunda del Tiro nacional o certificado de haber pertenecido durante tres años a los exploradores de España y acrediten la instrucción preliminar limitada, higiene y tiro, serán propuestos para los beneficios de reducción del tiempo de servicio. Los malditos nervios Valencia.—Dicen de Gandía que la señora María García Pla, que viene dando muestras de sufrir ciertas anomalías nerviosas, arrojó contra el suelo a un niño de nueve años, hijo de un matrimonio del cual es amiga, y le causó tan graves lesiones que falleció 24 horas después. Interviene el Juzgado. Trigo y maíz El ministro de Economía señor Viguri ha ordenado que se proceda a una inspección en las provincias para comprobar si se observan las tasas dadas para el trigo. Se propone intensificar el cultivo del maíz. Dice que la variedad suano da buenos resultados. El señor Viguri ha marchado a Gijón para presidir la clausura de una feria de muestras. Escolares El día 15 de septiembre se abrirá la matrícula oficial en las universidades. Se ha desestimado la solicitud para que se concedieran exámenes extraordinarios a los alumnos de la escuela de ingenieros industriales. Violento incendio Salamanca.—En una finca perteneciente al marqués de Lien se declaró un formidable incendio que destruyó las mieses que estaban ya segadas. Las llamas que tomaron rápidamente gran

Incremento y se veían desde treinta kilómetros de distancia llegaron a empujar el Palacio que existe en la finca, el cual se temió que quedara destruido. Eso se pudo impedir, pero en cambio no se logró evitar la destrucción de tres mil fanegas de trigo. La cosecha estaba asegurada. La hazaña de una loca Madrid.—Esta tarde en una casa de la calle de la Encomienda, en la que habitaba Adoración González, de 51 años, que tiene perturbadas sus facultades mentales, por un motivo delirante con la sirvienta Encarnación Alvarez, de 15 años. Adoración, exasperada, con un cuchillo de cocina agredió a la muchacha y la hirió en la región occipital. En su auxilio acudieron el marido de Adoración y algunos vecinos y cuando intentaron arrebatarle el arma se asesió una puñalada en la región mamaria izquierda, de pronóstico menos grave. El estado de la criada es leve.

Parece que fué ayer

Pero no está todo igual, sino que esta peor

«...Depreciación de la moneda, franquicia de millones de gastos reservados, sospecha política cancelaria por la tendencia, y más porque quien la maneja hace alarde de descocada inmoralidad». «...Requiriendo al país para que nos ofrezca hombres rectos, sobrios, laboriosos y probos, que puedan constituir Ministerio...». «...El país no quiere oír hablar más de responsabilidades, sino saberlas exigidas prontamente y justamente y esto lo encargamos con limitación de plazo a Tribunales de autoridad moral y desapasionados de cuanto ha envenenado hasta ahora la política y la ambición...». «Recuerda el lector de dónde son estos tres párrafos? ¿A que no lo recuerda? Y eso es lo malo, olvidarlo. Pero nosotros vamos a recordárselo al lector, para que lo tenga en cuenta y juzgue el engaño. Estos tres párrafos tales cuales, son del manifiesto que lanzó Primo de Rivera en Barcelona el 12 de septiembre de 1935.

Información mundial

De todo y de todas partes

Abajo la dictadura

Lima.—Ha sido disuelta la junta militar revolucionaria y asume el supremo poder el jefe de la sublevación de Arequipa. Dos hijos del dictador caído señor Leguía están encarcelados. El ex presidente a bordo de un crucero de guerra sufre un ataque de uremia. Dos hijas suyas y un yerno al verse acosados por el pueblo se han refugiado en la legación de los Estados Unidos. La nueva situación ha dado sugiridos al cuerpo diplomático

Manuel Suca

COMANDANTE MEDICO Medicina y Cirugía general. Consulta de enfermedades de los ojos. Corrección de la Miopía, Hipermetropía, Astigmatismo, etcétera. De 11 a 1. San Fernando 19, Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva

MULTICOPISTAS

Si quiere tener la seguridad de emplear bien sus pesetas adquiera en seguida el aparato más sencillo, práctico, cómodo y económico que existe. Reproduce de 100 a 200 copias de un trabajo. Para hacer el original no es necesario tener personal experto; un niño basta para hacer un buen trabajo. — PRECIOS — Aparato de una plancha con tapa piel lujo tam.º foleo 31/21 centímetros Ptas. 35'00 Aparato de dos planchas con tapa piel lujo tam.º foleo 31/21 centímetros » 55'00 Estos precios se entienden equipado con sus accesorios Envíos contra reembolso o giro postal a West Apartado 748 - Barcelona Se desean agentes para su venta por cuenta propia y a comisión.

CENTRO DE ENSEÑANZA

BAJO LA ADVOCACION DE SANTO TOMAS DE AQUINO Primera enseñanza de uno y otro sexo en forma graduada, regí nen especial y reducidísimo número de alumnos en cada clase. Segunda enseñanza, Bachillerato Elemental y Universitario. Preparación para el ingreso en la Academia General Militar, Telégrafos, Correos, Aduanas, Hacienda, etc. Una clase especial para adultos, desde las seis hasta las ocho de la mañana, de Lengua Castellana, Lengua Francesa, Matemáticas, Teneduría de Libros, etc. EL DIRECTOR, MATEO FONTIRROIG.

IMPORTANTE A LOS FABRICANTES, INDUSTRIALES Y COMERCIANTES ANUARIO DE AGENTES COMERCIALES COLEGIADOS DE ESPAÑA Nueva edición, en un tomo ricamente encuadernado; 16.200 direcciones, con todos los detalles, referencias, artículos que se dedican, etc., etc. PESETAS 20 a reembolso, giro postal o sellos correos. Pedidos, APARTADO 748 - Barcelona.

La mirada del ministro se volvió entonces hacia el vaso, cuya superficie exterior estaba cubierta de un ligero vaho; lo tomó, lo llevó a los labios lentamente, y deleitándose en ello se bebió hasta la última gota de agua helada, que era su refresco favorito. Sin embargo al cabo de una hora sintió un estremecimiento. —He hecho mal en beber agua helada— murmuró. Y empezó a tomar algunas notas. Un cuarto de hora de haber empezado su trabajo sintió un segundo estremecimiento y luego un tercero que sacudió todo su cuerpo. —Pero ¿qué tengo? ¡La garganta me arde!— dijo. Cogió el jarro, llenó el vaso y se lo bebió de un trago; pero lejos de calmarse, la sensación de que mazon en el cuello fué cada vez más violenta. Los estremecimientos eran cada vez más frecuentes y le parecía que de minuto en minuto la sangre se le helaba en las venas. De pronto se levantó de un salto, pintóse en sus ojos el terror y su cara se puso livida, porque una idea terrible había atravesado su cerebro. —¡Oh, estoy envenenado!— exclamó. Luego se tambaleó y cayó pesadamente en un sillón, en donde estuvo cosa de un minuto sin conocimiento; pasado este síncope, se arrastró de rodillas hasta la puerta, gritando con voz apenas perceptible: —¡Socorro, socorro!

bras con voz vibrante de cólera, volvió la espalda a su ministro. Este, pálido como un cadáver, se inclinó profundamente y salió con lentitud sin atreverse a discutir con su señor. Entró en los aposentos que le estaban reservados en el palacio de Trián y se puso a meditar. —Nunca había visto al Rey tan enfurecido— se dijo.—Comprendo que mi desgracia es un hecho. Reflexionó un instante, y luego, golpeando un timbre, llamó a su lacayo, que apareció casi inmediatamente. —Que enganchen mi carroza en seguida para ir a París. En tanto que el señor de Louvois reflexionando amargamente, se acercaba con su carroza a la capital, dos hombres hablaban en la antecámara de su hotel en París: un lacayo y un frotador de pavimentos de madera. El primero decía al segundo, que lo escuchaba en la actitud respetuosa que convenía a un pobre diablo de misera apariencia como, él ante el criado de rebosante salud de un ministro: —He aquí la habitación de monseñor. Este tapiz oculta la entrada de su gabinete de trabajo. Aquí hay un saloncito por el cual deberás empezar tu trabajo, en tanto que esté enfermo el que ahora reemplaza. Pocos minutos después el lacayo se alejó dejando al otro ocupado en frotar concienzudamente

CASAS RECOMENDADAS

Almacén de Maquinaria

Motores, máquinas y accesorios para todas las industrias

GUILLERMO J. ORFILA - Pintor Calbo 13.-Mahón

EL BARATO

CALLE NUEVA, 37

Cuellos popelin. 0'90 uno
Medias hilo 0'80 par
Camisetas Sport 0'95 una
SIEMPRE BARATO

Para Papeles de música, Cuerdas armónicas y alquilar pianos en la casa
MANOLO CARDONA

L'ABELLE

COMPANIA DE SEGUROS

ACCIDENTES, VIDA, INCENDIOS

Agente general en Menorca

RAMON BUSTAMANTE, calle Pl y Margall, 11

«PEARLINE»

Esmalte de alta calidad para exterior e interior

El esmalte ideal para embarcaciones

Fabricado por ROBT-INGHAM CLARK-LONDON

La industria mayor de barniz del mundo

Venta: «CASA MURILLO»

Pl y Margall, 26 MAHON Teléfono n.º 52

Fábrica de toda clase de LICORES, JARABES y HORCHATAS de Sucesor de Manuel Beltrán Pujol

Calidades inmejorables. Precios limitados. Fabricante del verdadero y típico licor Estomacal BELTRAN. Rey de los digestivos. Desconfiados de imitaciones. Exijanlo siempre

TODOS en la SUCURSAL TERRES

Los artículos a precios baratísimos

Tipografía Mahonesa

CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta en negro y en colores. Especialidad en trabajo comercial

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas, tintas, etcétera.

Sellos de caucho y metal. - Placas de esmalte. - Fechadores. - Precintos de acero. - Estampaciones a relieve brillante con planchas de acero. - Etiquetas en relieve.

Se admiten encargos en:

Tipografía Mahonesa Calle Nueva

EL «RECORD» DEL CAPITAN

Cinco días bajo tierra en un féretro de metal

Y no querían sacarlo

Nueva York 19.—La manía de establecer «records» absurdos y ridículos continúa en algunos estados en la misma forma que hace algunas semanas.

Entre los «records» últimamente establecidos que han llamado más la atención del público desocupado figura el del capitán Jenck Evans, de Atlantic City, que ha permanecido enterrado, sin comer ni beber durante cinco días.

El capitán Evans se metió voluntariamente en un ataúd de metal, que fué enterrado a cinco pies bajo tierra. Para la respiración y comunicación con el mundo exterior se había colocado convenientemente un tubo de metal, a la vez que los socios del capltán tenían preparada una guardia permanente de desenterradores para que sacaran el ataúd en el momento en que el enterrado en vida sintiese síntomas de muerte.

Durante los cinco días en que el capitán Evans ha permanecido bajo tierra sin comer ni beber, su única queja ha sido que los visitantes que acudían a su tumba lo molestaban enormemente con el ruido de sus pisadas. Según el enterrado, las pisadas de los que acudían a visitar su tumba no le dejaban dormir durante la noche. Se calcula que el número de personas que han acudido a visitar la tumba del capitán Evans han pasado de 5 000.

Pero después de haber pasado por una prueba tan peligrosa ha podido comprobar el capitán Evans que es mucho más fácil entrar en una tumba que salir de ella. Cuando el caso de cinco días de reclusión terminó por medio del tubo a sus socios que deseaban que le desenterraran, ocurrió un incidente, que estuvo a punto de costarle la vida. Uno de sus socios le comunicó que debía esperar un poco más, porque las ganancias obtenidas durante los cinco días no eran suficientes para que cada uno de ellos recogiese una cantidad importante. Contestó el enterrado que ya no podía aguantar más, y entonces los de arriba le aconsejaron que aguardase, porque iban a cobrar dinero a los que quisieran contemplar en salida de la tumba. «Bueno—dijo el caudillo—; pero no cobrar mucho, porque si no tardarán en acudir y yo ya no estoy para bromas».

Pero los socios que respiraban bien, y que acechaban de comer espíadidamente, no se recaban muy dispuestos a seguir sus indicaciones. Gracias a la intervención de la Policía, que obligo a los enterradores a escar a capitán, pudo éste salir a la superficie con vida. La multitud que rodeaba la tumba dió un grito de espanto cuando vió surgir a un hombre interesadamente pálido, de larga barba, demacrado y sin fuerzas, que pedía, con ojos anhelantes, agua.

Otro curioso «record», aunque menos peligroso, se ha registrado en Bloomfield, donde dos individuos empezaron un concurso de barbas largas, que ha durado varios semanas, hasta que las mujeres de los concar santos, cansadas de aquellas barbas, decidieron emplear todos los medios femeninos de convicción para obligarlos a afeitarse. El último en afeitarse lo hizo obligado por su esposa, que le amenazó con engomarle la hermosa barba durante las horas del sueño.

Credito Mercantil de Menorca

Bolsa de Barcelona 27 de agosto de 1950

Amortizable 5 p 100 A 1920	91 95
Id id B 1920	91 90
Interior 4 p 100 A	71 60
Id id B	71 60
Amortizable 5 p 100 A 1917	86 90
Id id B 1917	86 90
Id id B 1927	100 60
Id id B 1927	100 60
Exterior 4 p 100 A	86 10
Id id B	85 10
Obligaciones Norte Prioridad 1	74 50
Alicantes 5 p 100 1.ª hipoteca	69 00
Andaluzes 2.ª se-le hijo	62 50
C. de B. Hip. España 4 p 100	98 00
Id id id 5 p 100	100 50
Id id id 6 p 100	116 40
Francos cheque París	57 40
Liras id Roma	49 80
Dollars id New-York	9 485
Libras id Londres	46 19
Reichmarks id Berlin	2 2725

MONEDAS DE ORO

Aleónsinos	181 50
Ozcas y sus fracciones	181 50
Isabelinas	182 50

COTIZACIONES DE VALORES LOCALES

Obl. Ayunto. Mahón 6% E 1897	100
» » » 6% E 1916	100
» » » 5% E 1921	100
Empto. 100 000 ptas	100
Ayunto. Mahón 5% E 1921	100
Empto. 45 000 ptas	100
Ayunto. Mahón 6% E 1925	100
» » » 6% E 1927	100
libre Impuestos	100 101
libre Impuestos	100 106
Acciones La Eléctrica Mahonesa, S. A.	100 115
Oblig. Eléctrica Mahonesa S. A.	100 101
Acciones Banco de Menorca	5
Banco de Ferreñes	10
Credito Mercantil de Menorca	50
Acciones Sociedad General de Alumbrado	5 10

Banco de Menorca

Bolsa de Barcelona de 27 agosto de 1950

Francos cheque	57 40
Libras id	46 19
Dollar id	9 485
Liras id	49 80
Interior serie A	71 60
Id id B	71 60
Amort 5 p 100 serie A 1920	91 90
Id id B 1920	91 90
Exterior serie A	86 10
Obligaciones Compañía Transatlántica 6 p 100 1922	00 00
Id F. C. Norte Prioridad 5 por 100	00 00
Amort 5 p 100 serie A 1917	87 60
Amort 5 p 100 serie B 1917	86 90
Obligaciones Sdad. General Agass Barcelona 6 p 100	00 00
Acciones norte fin mes	108 25
Id. Alicante id	101 63
Id. Andaluces id	47 70
Id. Orenses id	00 00
Id. Coloniales id	108 52

Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos los cupones vencimiento Agosto de las Deudas Amortizables del Estado emisiones 1917-28, 1920 y 1927.

También descontamos los cupones de las demás clases de valores, siempre que su importe líquido nos sea conocido.

Banco de Menorca

Descontamos los cupones vencimiento agosto de las Deudas Amortizables 5 por 100. También descontamos los demás cupones de otros valores de vencimiento fijo, siempre que su importe nos sea conocido.

Biblioteca de Ideas y Estudios Contemporáneos

que pueden adquirirse en la Tipografía Mahonesa

Dr. A Anselmo González.—Nacimiento y evolución de la inteligencia	5'00
Max Norden.—La esencia de la civilización	7'00
E. Bigler.—El pensamiento disciplinario	6'00

Novedades Literarias

que pueden adquirirse en la Tipografía Mahonesa

Jean Ravennes.—María de Jerusalén	5'00
Felipe Trig.—María de un beso	5'00
T. Trilby.—Princess de Rivier	5'00
Tarásov Rodiónov.—Soborno	5'00
Gabriel Amberede.—Aguás Worsky — La emperatriz sangrienta	5'00
Benito Mussolini.—La amante del cardenal	5'00
F. Wischetzky.—El navío negro	5'00
Hermán Robleto.—Sangre en el trópico	5'00
César González Ruano.—Vida, pensamientos y aventuras de Miguel Usamuno	5'00
Ch. Luclet.—El agente secreto	5'00
León Villamis.—Historia regociada	5'00

el pavimento del corredor. Al cabo de unos momentos el artesano interrumpió su trabajo y prestó atento oído. Por todas partes reinaba un silencio absoluto, y entonces, de puntillas, se dirigió hacia la antecámara por la que saliera el lacayo y pudo observar que ya no estaba en ella.

Rápidamente fué hacia la puerta de la habitación del señor de Louvois, la abrió y, después de haber mirado por el corredor, se deslizó en la habitación. Inmediatamente divisó sobre la mesita un vaso de puro cristal y un jarro de plata sobre un plato del mismo metal. Sacó de uno de sus bolsillos un frasquito minúsculo y lo destapó con precaución... Se inclinó hacia el jarro de agua y echó en él cinco gotas del contenido del frasquito, y luego colocó este último sobre el vaso y dejó caer una sola gota, que se fijó en el fondo del cristal confundiendo con él.

—¡Ya está! Todos nuestros amigos serán vengados—dijo.

Volvió a tomar su cepillo y reanudó su trabajo. Cuando el lacayo, después de media hora de ausencia, volvió a donde estaba el artesano, vió que éste había frotado admirablemente todo el corredor.

—¿Queréis que vuelva mañana?

—No; vuelve dentro de dos días, pero ven temprano.

Acababan de dar las cinco y media, cuando el señor de Louvois penetró en su espléndido domi-

nilio, en donde aparte de su criado particular, no lo esperaba ninguno de sus servidores.

—¿Desea algo monseñor?—preguntó el lacayo acompañándolo hasta la puerta de su gabinete de trabajo.

—No; tráeme solamente agua y un poco de hielo.

Cinco minutos después volvió el lacayo con el vaso y el jarro, y echando en el primero un poco de hielo se retiró. Entonces el señor de Louvois se levantó, fué a correr el cerrojo y, seguro de que nadie iría a molestarlo, sacó de su bolsillo una llavecita que siempre llevaba consigo, y con ella abrió uno de los cajones de su «secretaire». Aquel cajón tenía doble fondo y de este último tomó un fajito de papeles que extendió en la mesa, diciendo:

—Ahí hallaré seguramente una nota que obligará a la pérdida Maintenon a abogar en mi favor.

Pero, antes de compulsar aquellos documentos tomó el jarro de plata y echó agua sobre el hielo que había en el vaso, hasta que se quedó lleno en sus tres cuartas partes. Luego se sentó en un gran sillón, y con la mano izquierda apoyada en el fajito de papeles, el ministro se quedó pensativo, diciéndose:

—Está a punto de ser general la coalición contra Francia, gracias al odio del príncipe de Orange rey de Inglaterra. Si estalla una guerra, Luis XIV se verá obligado a tenerme a su lado. ¡Oh, rey ingrato!